

## **ABSTRAK**

**UNIVERSITAS INDONESIA**

**FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT**

**PROGRAM SARJANA KESEHATAN MASYARAKAT**

**MANAJEMEN ASURANSI KESEHATAN**

**PRITA CIPTA SARI**

**SKRIPSI, JULI 2008**

### **GAMBARAN BIAYA RATA-RATA PELAYANAN KESEHATAN RAWAT JALAN TINGKAT PERTAMA KLINIK FEE FOR SERVICE WILAYAH JAKARTA PUSAT PRGRAM JAMINAN PEMELIHARAAN KESEHATAN MITRA KESEHATAN JAYA PERIODE 2007**

**XVII ROMAWI + 103 HAL + 18 TABEL + 3 LAMPIRAN**

Jakarta Pusat merupakan wilayah dimana jumlah peserta dari Mitra Kesehatan Jaya paling sedikit dibandingkan wilayah lainnya di Jakarta, Bogor, Depok dan Tangerang. Namun total tagihan klaim dari klinik dengan sistem bayar *fee for service* di wilayah Jakarta Pusat menduduki peringkat keempat tertinggi. Bagian *Utilization Review* dan Kepesertaan Mitra Kesehatan Jaya telah melakukan kegiatan telaah utilisasi, namun telaah utilisasi dengan menggunakan parameter biaya pelayanan kesehatan belum pernah dilakukan sebelumnya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran biaya rata-rata pelayanan kesehatan rawat jalan tingkat pertama klinik *fee for service* wilayah Jakarta Pusat program jaminan pemeliharaan kesehatan Mitra Kesehatan Jaya periode 2007 dilihat dari segi perusahaan peserta, status kepesertaan, jenis kelamin, pemberi pelayanan kesehatan dan diagnosa.

Jenis penelitian yang digunakan dalam meneliti gambaran biaya rata-rata pelayanan kesehatan rawat jalan klinik *fee for service* wilayah Jakarta Pusat Program Jaminan Pemeliharaan Kesehatan Mitra Kesehatan Jaya periode 2007 adalah penelitian kuantitatif deskriptif, desain penelitian *cross sectional* dengan mengambil

data sekunder. Subjek penelitian ini adalah data dari tagihan klaim klinik *fee for service*, data kepesertaan dan data daftar pemberi pelayanan kesehatan Mitra Kesehatan Jaya Periode 2007

Dari hasil penelitian gambaran biaya rata-rata pelayanan kesehatan rawat jalan tingkat pertama klinik *fee for service* di wilayah Jakarta Pusat didapatkan secara umum biaya rata-rata pelayanan kesehatan di Jakarta Pusat bila dilihat terhadap tarif layanan yang ditetapkan pada klinik *fee for service* terlihat lebih rendah untuk beberapa klinik. Beberapa klinik menetapkan tarif layanan kesehatan yang lebih tinggi dibandingkan dengan biaya rata-rata pelayanan kesehatan dari hasil penelitian ini. Biaya rata-rata tertinggi bila dilihat dari perusahaan peserta adalah PT. Bumibuana Sempurna II, dilihat dari status kepesertaan adalah anak ketiga, dilihat dari jenis kelamin adalah laki-laki, dilihat dari umur adalah kelompok umur muda (0-14 tahun), dilihat dari pemberi pelayanan kesehatan adalah Klinik Dharma Bakti, dan dilihat dari diagnosa adalah *Atopic Dermatitis*.

Saran bagi Mitra Kesehatan Jaya adalah data hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan dalam melakukan kredensialing ulang terhadap pemberi pelayanan kesehatan yang melakukan kontrak kerjasama dengan Mitra Kesehatan Jaya. Selain itu dapat menjadi bahan pertimbangan untuk penyesuaian premi terhadap perusahaan peserta yang memiliki risiko untuk mengalami kesakitan cukup tinggi.

**17 Buku ( 1993-2005)**